
台灣世曦企業工會會員同仁書面議題(第4-19次暨4-20次勞資會議)

項

次
提案 說   明

事業單位

經管部門/單位
回覆意見

1

眾多部門(尤其監

造單位)反應聘用

新進人員困難，

影響業務執行，

請公司管理階層

一併檢討目前的

聘用制度。

1.工程會已將監造單位歸類為廠商之一，與業主關係較不同以往的合作關係，產

生不小的立場變化(通俗說法：以前與業主站在一邊，一同監督承商，現在是監造

與承商都站在對面一起被業主監督)，在業界監造單位某些優勢已不復存在。

2.這行業均均缺乏人力，惟年輕人偏向考試當業主為首選，承商及監造亦尋才若

渴，所以承商目前敢給新人的薪資不比本公司低，無吸引力。

3.新進人員一定是屬於定期，相較其他公司嚴苛許多，讓有意應徵者止步。

4.惡性循環，工程案件不缺但人員補不齊，到處缺人擺不平，讓人怯步。

5.本公司風格一直都是上有政策下有對策，對下層的管理不善，少人關愛。

6.定期契約同仁的付出不亞於正式同仁，希望能為定期契約同仁爭取到與正式同

仁相近的福利待遇。

管理部

人事組

1.公司平均約每兩年辦理定期人員轉正乙次(奉施董事長指示將逐年辦理)，以鼓勵表現優異的定期同仁，未來

仍將視業務需求及公司經營狀況適時辦理，111年除配合政府調薪政策，定期人員平均調薪5%，亦加發2個月犒

賞金感謝同仁。

2.近一、二年因產業影響及人力結構導致全台皆呈現缺工情況，監造人力亦受到影響，公司持續在滿足工作需

要、符合契約要求及公司利潤目標條件下，妥善安排主管及人力配置。由於監造業務相對屬ㄧ定期間內既結束

之性質，較不具持續性，若再增加監造人力，長期而言恐不利公司整理營運、盈餘及可回饋至同仁身上獎金亦

將隨之減少。

3.除薪資福利條件，公司將持續以創造友善、穩定的工作環境為努力方向，公司亦會持續視公司營運、部門及

個人績效表現，適時給予定期同仁工作上的肯定，亦鼓勵同仁堅守工作崗位並持續精進自身專業；另亦請資深

正職人員承擔責任，以專業、負責勇於任事的表現作為臨時人員之榜樣與表率。

2
公司VDI軟體使用

改善建議

目前公司政策是以VDI環境提供一些商業軟體共用，是考慮同仁並非時常使用，以

使用率統計概念來減少大量單機採購的不必要費用。然使用遇有以下不便，擬提

供公司後續改善建議如下:

1.套數不足: 以Adobe為例，常常要轉pdf時，系統都登不上去，建議增加套數，

或能夠有自動登出機制，同仁若一段時間未使用，就自動登出VDI。

2.預設不同: 公司有提供 PDF_Acrobat、PDF_Acrobat_DC、PDF_Foxit等主機，但

每個主機設定都不一樣，有的是登入帳號後就暢行P槽，有的要逐層登入帳號，然

後預設鍵盤又是倉頡，每次都要切換輸入法，增加使用困擾。

3.字體不足: 同仁最常使用不外乎是PPT轉PDF給業主，Adobe軟體在這部分提供的

操作比較多元，品質也不錯，所以通常需要用VDI處理。但三台主機的字體都不完

整，沒辦法原汁原味呈現簡報內容。

4.儲存空間不足: 除了難登以外，常常登進去發現C槽空間不足，因為有些同仁把

檔案存在C槽，結果後面要轉檔都不行，只能換其他主機，但又回到前面問題，不

是登不進就是沒字體。

資訊部

1.VDI系統係建置於102年，除特定工程專業軟體使用外，主要提供非經常性使用同仁短時間或臨時使用的平

台。一般辦公室文書類軟體，同仁若有經常或長時間使用需求時，建議採申購專屬授權，安裝於個人電腦方式

辦理，本提案所提PDF編輯軟體即屬此類，建議可於近期資訊部辦理的調查中提出採購需求，以滿足個人作業

需要。

2.由於VDI平台功能限制，每種軟體主機僅能提供一組預設環境(如輸入法、字型)，故無法符合所有同仁個人

偏好，另由於授權方式不同以及節省費用考量，登入不同軟體主機之使用環境亦會有所差異(如是否預設連線P

槽)，以上限制情形，敬請同仁諒解。

3.同仁使用VDI之問題，建議直接洽詢資訊部，以便及時協助。由於VDI擴充升級成本甚高，資訊部已自110年

開始陸續以Splashtop平台進行替代，未來VDI平台服務將逐步下線，預計最遲於2年內完全終止該服務，屆時

敬請同仁配合轉移。

3
懇請更換活動長

桌

公司辦活動時從總務組借調來的長桌，經長年提供室內外活動用，腳架早已生鏽

，桌板底部也斑剝掉屑，不堪使用。公司業績年年增長，懇請更新公用設備，維

護員工搬運或使用時的安全。

管理部

總務組
將清查活動用長桌，針對桌腳生鏽嚴重或桌板已有裂損、掉屑情形者進行汰換。


